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“务实”和“担当”，是政
府工作报告留给淄博市人大
代表、新东升置业集团创始
人曲东升的两个印象。

新东升置业集团因紫
园、曦园和福园等诸多高品
质产品而为淄博人所熟知，
并成为淄博城市建设领域的
标杆企业。作为企业创始
人，曲东升亦对淄博发展有
深入思考。

曲东升说，他注意到报
告用比较大的篇幅讲到了
推进区域协调发展，“这对

我们这个组群式城市有重
要意义。”在曲东升看来，长
期以来，淄博组群式城市的
特点，带来了区域间同质化
无序竞争的问题，政府工作
报告将聚力推进区域协调
发展作为2023年淄博经济
社会发展目标任务和工作
重点之一，同时提出出台统
筹发展区域经济相关政策
等健全协同发展机制，这
是他认为报告务实的重要
原因。曲东升说：“没有一
定的担当，没有对城市长

期发展负责任的态度，很难
真正触及并解决这个问
题。”

关于下一步的打算，结
合“强富美优”的城市愿景，
曲东升表示，“小区美”是“城
市美”的重要基础。公司正
在规划的大学城之园项目
和新区三院南项目，分别位
于大学城片区和新区的核
心位置，公司将立足于在产
品创新上有重大突破、在产
品品质上有显著提升,助力
全市城市品质提升；在地价

相对较高、市场相对艰难的
背景下，力争通过实现企业
合理效益，助力行业提振信
心；力争通过实现较好的销
售成果，对新区、大学城的
房地产市场有一定的拉动。
曲东升表示，房地产行业在
国家层面再次被明确为支
柱行业，但支柱行业的内涵
已经不一样了。作为房地
产企业应该坚定地从供给
端发力，在产品品质上和创
新上实现重大提升，以真正
发挥出支柱产业的作用。

“区域协调发展”里的务实和担当
——— 访淄博市人大代表、新东升置业集团创始人曲东升

“政府工作报告指出，加
快与国内外高端医疗资源合
作、实施妇幼健康关爱工程。
聆听完报告后，我深受鼓舞、
充满干劲。”淄博市人大代
表、淄博市妇幼保健院党委
书记张立新说。

张立新认为，报告对健
康淄博建设的部署要求，契
合淄博发展实际，顺应全市
人民期盼。尤其是面对当下
医疗机构从防感染全面转向
保健康、防重症的新形势，抓
实抓细医疗救治资源配备，

持续以高水平的医疗服务能
力，全力保障好妇幼群体的
生命安全，既是时代所需，更
是民心所盼。

2022年是淄博市妇幼保
健院建院60周年。目前，医
院拥有硕博士317名，省级临
床重点专科1个，省级保健特
色专科2个，出生缺陷防治山
东省工程研究中心获评市卫
生健康系统第一个省级创新
平台，市级质控中心11个，泰
山学者李胜工作室，黄昭鸣、
张晓威博士工作站，高思华

名医传承工作室等权威学术
平台、国家健康大数据中心
分中心、中南大学周宏灏院
士共建实验室相继落地。近
3年来荣获国家、省级及以上
继续医学教育项目28项，科
研成果、sci论文大幅度增
长。2022年全国三级妇幼保
健院微信公众号科普影响力
272家机构排名中稳居前
20位。

品质民生，大道致远。
张立新建议，依托淄博市妇
幼保健院全国一流的硬件规

模和鲁中领先的医疗水平，
探索打造省级区域妇幼健康
救治中心，辐射带动区域妇
幼救治能力“集群”发展。

下一步，医院将踔厉奋
发、勇毅前行，聚焦聚力高起
点生态思维塑造，聚焦聚力
高水平人才支撑，聚焦聚力
高品质健康服务保障，尽心
竭力提升医疗水平和服务能
力，全力以赴为淄博聚力实
现“3510”发展目标和“强富
美优”城市愿景贡献妇幼
担当。

为“强富美优”新淄博贡献妇幼担当
——— 访淄博市人大代表、淄博市妇幼保健院党委书记张立新

“四大工程”给企业家带来信心
——— 访淄博市人大代表、山东海旺达供应链管理集团有限公司董事长田茂程

政府工作报告提出，实
现淄博市2023年经济社会发
展预期目标，需要坚持工业
立市、制造强市，抢抓山东省
绿色低碳高质量发展先行区
建设重大机遇，坚定不移推
进产业转型升级。“这对我们
广大企业来说，有很大的鼓
舞性。”12月29日，淄博市人
大代表、山东海旺达供应链
管理集团有限公司董事长田
茂程表示。

山东海旺达供应链管理
集团有限公司是一家运用互

联网平台，整合国内石化供
应链资源，从事国内沿海、沿
江液化品运输及增值服务的
高技术供应链服务企业。公
司主要面向国内市场，以为
炼化企业提供供应链管理服
务为核心，以石化物流信息
收集发布、线上及线下物流
交易信息平台为依托，以石
油贸易、石油中转储存、运输
及物流现场执行作业、计划
优化等供应链管理为手段，
对港口、仓储、海运、陆运、理
货代理、炼化企业、第三方增

值服务商等资源进行优化
整合。

政府工作报告指出，要
通过实施传统产业“强基工
程”、新兴产业“突破工程”、
数字经济“跃升工程”和产业
生态“培优工程”，聚力推进
新旧动能转换。这让田茂程
感受颇深。“通过实施传统产
业‘强基工程’，用数字化、智
能化改造我们的基础产业，
可以使淄博基础产业上升到
新高度。”田茂程表示，实施
新兴产业“突破工程”，让淄

博在新兴产业的战场上找到
了支撑点；实施数字经济“跃
升工程”，让企业在平台经济
的发展上有了新方向，为企
业家增添了信心；产业生态

“培优工程”里提到的具体政
策和措施，也为产业和企业
融合发展提供了坚实的
支撑。

“相信在淄博市委、市政
府的领导下，我们淄博的工
业一定会进一步做强做大。”
田茂程说。

“互联网+”为百姓健康护航
——— 访淄博市人大代表、山东华信宏仁堂医药连锁有限公司副总经理张旭

作为从事医药流通行业
的人大代表，山东华信宏仁
堂医药连锁有限公司副总经
理张旭带来的两个建议，都
和淄博医药卫生事业有关。

“赵庆文市长作的政府
工作报告高瞻远瞩、贴合实
际、令人振奋。”12月30日，张
旭在接受采访时表示。他提
出的打造“智慧健康城市”的
建议，就是要打造便民的数
字远程健康康复体系。

张旭说，现有的掌上医
疗体系侧重于服务病患，而

患者发病前和康复后的健康
服务却相对滞后，打造一套

“非急病、非就医”时的“次健
康”关怀和咨询服务体系，是
提高人民幸福指数和降低医
疗成本、减轻医疗压力的有
效办法，将院后管理和院前
服务相结合，侧重“治未病”，
也是降低医保费用行之有效
的办法。在他的建议中，这
套数字远程健康康复系统可
以通过手机终端提供一对一
服务，方便百姓小病小治，远
程便捷服务，涵盖目前较成

熟的养生、咨询、健身活动、
健康理疗等。

成熟的互联网技术为推
广“互联网+医疗健康”服务
模式提供了可能。通过这次
疫情，张旭发现，通过远程共
享，可以减少现场接触，在方
便群众的同时，也可降低流
行疾病传播。基于此，他提
出来打造数字智慧共享中药
房煎药以及服务配送体系的
建议。目前，在淄博市卫健
委的大力支持下，由山东华
信宏仁堂和淄博市中医医院

共同建设的淄博市智慧共享
中药房已投入使用，占地三
千平米，首期投资四百多万
元，可实现线上问诊、线上下
单、远程配送一条龙服务，市
民还可实时监控自己的中药
进展程度，抓药、浸泡、煎煮、
配送一目了然，中药煎煮实现
了智慧化、现代化。

“希望可以有更多的医
院、门诊和市民加入进来，让
智慧中药房能为百姓提供更
多便捷的优质体验。”张
旭说。


